



Aujourd'hui devant Dieu

La communauté de Dieu et les prophètes

18^e jour du 3^e mois

« Lorsqu'il aperçut Élie, Achab lui dit : Est-ce toi qui jettes le trouble en Israël? Lorsqu'il aperçut Élie, Achab lui dit : Est-ce toi qui jettes le trouble en Israël? »

1 Rois 18.17

Lecture : 1 Rois 18.16-24

Le prophète est le porte-parole de Dieu. Il déclare sa justice et annonce les exigences de sa parfaite et sainte volonté. Or, celle-ci ne consiste pas en un simple système de commandements à apprendre par cœur, mais en un organisme vivant de principes qu'il convient d'appliquer dans tous les domaines de la vie et dans tous les secteurs de nos activités. C'est au nom du Dieu de la révélation et de la rédemption que le prophète put apprécier les tares de son époque et en dénoncer — parfois avec violence — les abus révoltants. Aucun domaine de la vie nationale d'Israël n'échappait à la scrutation loyale du prophète.

Dans la société de l'ancien Israël, la monarchie était une institution très importante; le roi était le centre du pouvoir politique. Sa position était cruciale, car, comme de nos jours, si l'institution et l'ordre politique dégénéraient, la société dans son ensemble était menacée de corruption et de ruine. Un roi juste pouvait devenir source de bénédictions pour sa nation, mais un monarque injuste et tyrannique en causait la perte.

Les prophètes de l'Ancien Testament dirigèrent donc leurs véhémentes critiques et leurs jugements sans merci contre l'exercice d'un pouvoir devenu idolâtre et immoral. C'est ainsi qu'Élie s'opposa à Achab, et il fut considéré comme un faiseur de troubles. Tout prophète authentique, porte-parole de Dieu, savait que jamais Israël ne pourrait jouir de la paix « shalom » sans se soumettre à la juste volonté de son Dieu. Ils furent tous, par conséquent, des réformateurs hardis et ils allèrent parfois jusqu'à menacer les potentats tyranniques de leur nation. Ces derniers ne purent pas les réduire au silence. Israël était la communauté de Dieu. Dieu envoya ses prophètes pour en préserver la vie et même pour la développer. Les conflits que ceux-là durent connaître et vivre montrent que la communauté de Dieu ne peut survivre que grâce à une lutte tenace menée au profit de la justice divine. Là où la volonté de Dieu est brisée, là le peuple de Dieu doit troubler la société tout entière, quels qu'en soient les conséquences et le prix à payer.

Prière

Notre Père, lorsque par commodité et paresse nous évitons de troubler un pouvoir injuste et que nous transgressons ainsi tes saints commandements, remplis-nous de nouveau d'un esprit prophétique et redonne-nous le courage nécessaire pour proclamer tes voies devant la face des nations. Accorde-nous la connaissance spirituelle pour juger le mal de notre société contemporaine avec rigueur, précision et amour. Amen.

Aaron Kayayan, pasteur

La communauté de Dieu, 31 méditations sur l'Église, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

www.ressourceschretiennes.com



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))